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Anfrage

SPD-Fraktion im Rat der Stadt Northeim
Scharnhorstplatz 8
37154 Northeim

Northeim, den 03.05.2022

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hartmann,
die  SPD-Fraktion  im Rat  der  Stadt  Northeim hat  sich  in  den  vergangenen Monaten
eingehend mit dem  Einleitungsbeschluss zur 19. Änderung des Flächennutzungsplanes
'Am  Sportplatz'  der  Stadt  Northeim  und dem  Beschluss  über  die  Aufstellung  des
Bebauungsplanes LGH Nr. 14 'Am Sportplatz' gem. §§ 1 (3) i. V. m. 2 (1) BauGB befasst.
Hierbei  stellen sich uns auch nach der Beratung im zuständigen Fachausschuss am
Mittwoch, den 20. April 2022, weiterhin Fragen, die aus unserer Sicht einer Aufstellung
des entsprechenden Bebauungsplanes im Wege stehen. Aus diesem Grund erwarten wir
vor einer weiteren politischen Beratung die Beantwortung der nachfolgenden Fragen:

1. Wie  beurteilt  die  Verwaltung  das  zu  erwartende  Verkehrsaufkommen  –
baustellenbedingt  und  zukünftig  –  über  die  Zufahrt  Denkershäuser  Weg/Über
dem Dorfe?

2. Ist bereits mit den Anlieger*innen gesprochen worden, hier vor allem mit den
Vertreter*innen der Schule im Kirchtal,  der Kindertagesstätte Langenholtensen
und  dem TSV  Langenholtensen,  sowie  der  Feldmarksgenossenschaft  und  den
ansässigen  Landwirten?  Wie  beurteilen  diese  das  zu  erwartende
Verkehrsaufkommen?

3. Sind  der  Verwaltung  die  Positionen  jenseits  der  Anlieger*innen  zum  infrage
stehenden  Baugebiet  bekannt,  d.h.  kann  ein  gefestigtes  Meinungsbild  in  der
Ortschaft Langenholtensen beschrieben werden?

4. Bestehen seitens der Verwaltung bzw. des Planungsträgers bereits Überlegungen
zu einer möglichen Entfernung der in der Straße Über dem Dorfe befindlichen
Verkehrsinsel? Besteht hier, da diese Verkehrsinsel auch durch Anwohner*innen
finanziert worden ist,  seitens Verwaltung bzw. Planungsträgers die Überlegung
einer finanziellen Rückerstattung o.ä.?

5. Für den Fall,  dass eine Erschließung über den noch nicht befestigten Bereich
zwischen  Sportplatz  und  Sporthalle  erfolgt:  Welche  Eigentumsverhältnisse
bestehen  dort?  Welche  Maßnahmen  zur  Verkehrssicherung/-sicherheit  der
Nutzer*innen von Sportplatz und Sporthalle sind geplant bzw. notwendig?

6. Welche Schutzmaßnahmen sind aufgrund der zu erwartenden Aufschüttung des
infrage  stehenden  Baugebietes  notwendig?  Hier  sind  insbesondere  die  zu
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erwartende  Aufschüttungsmasse  und  die  notwendigen
Regen-/Wasserschutzmaßnahmen detailliert zu erläutern.

7. Wie stellen sich die Eigentumsverhältnisse insgesamt dar? In wessen Eigentum
befinden sich die im infrage stehenden Bebauungsplanes befindlichen Flächen?
Liegen hier ggf. bereits Äußerungen zu Veräußerungsabsichten vor?

8. Der Presse ist zu entnehmen, dass seitens des Planungsträgers eine alternative
Verkehrsführung in Betracht kommt.  Liegen der  Verwaltung Erkenntnisse über
diese  alternative  Verkehrsführung  über  den  Denkershäuser  Weg/oberhalb  des
Baugebietes Am Kirchtal vor? 

9. Wie  beurteilt  die  Verwaltung  eine  solche  Planung,  insbesondere  aufgrund der
Regen-/Wasserschutzmaßnahmen  und  des  Verkehrsaufkommens?  Welche
Eigentumsverhältnisse herrschen in diesem Bereich?

10. Ist aus Sicht der Verwaltung ein Einbahnstraßenverkehr zwischen der Straße Über
dem  Dorfe  in  Richtung  des  Langenholtensener  Friedhofs  möglich?  Welche
Maßnahmen  wäre  zu  ergreifen,  insbesondere  zur  Herstellung  einer  solchen
Straße?

11. Für den Fall, dass der Planungsträger ein Senior*innenheim o.ä. in der Nähe des
infrage  stehenden  Baugebiets  plant,  stünde  das  erhöhte  Verkehrsaufkommen
einer solchen Planung im Wege? Welche Maßnahmen im Umfeld einer solchen
Einrichtung sind geboten bzw. in der Regel vorzunehmen?

12. Welche alternativen Flächen zur Wohnbebauung sind aus Sicht der Verwaltung im
Bereich der Ortschaft Langenholtensen oder deren unmittelbarer Nähe generell
möglich?

Darüber hinaus bitten wir bis zur Beantwortung unserer Anfrage um Rückstellung einer
politischen Entscheidung in den (weiteren) städtischen Gremien.

Mit freundlichen Grüßen

Sebastian Penno
Vorsitzender
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